



## **Communiqué de presse conjoint** **Engagement à lancer des négociations pour un partenariat** **stratégique sur la chaîne de valeur de minéraux critiques**

---

En marge de la visite officielle du Président Emmanuel MACRON et des Commissaires européens Jutta URPIANEN et Thierry BRETON respectivement en charge des Partenariats Internationaux et Marché Intérieur, la Commission européenne et la RDC s'engagent à lancer des négociations pour un partenariat stratégique sur la chaîne de valeur responsable des minéraux critiques. L'annonce en a été faite lors du « Forum économique de Kinshasa » du 04 mars 2023.

Ce partenariat constituera une opportunité de renforcer les liens entre les deux parties autour d'intérêts et d'objectifs communs, notamment la mise en place, en RDC, de ladite chaîne de valeur.

Les négociations sur le partenariat stratégique viseront, dans les mois à venir, la signature d'un protocole d'entente (MoU) gagnant-gagnant dans ce domaine ainsi que l'établissement d'une feuille de route autour des projets de coopération et d'investissements.

Ce nouveau partenariat s'inscrit dans le cadre des objectifs prioritaires de l'agenda 2063 de l'Union Africaine porté essentiellement sur l'aspiration d'une Afrique prospère fondée sur la croissance inclusive et le développement durable ainsi que du Global Gateway, la stratégie d'investissement européenne pour établir à travers le monde des connexions durables et fiables qui soient au service des citoyens et de la planète.

Ce partenariat est à même d'accélérer la transition écologique dans l'UE et en RDC. En outre, il fera progresser le développement durable en RDC. Il

*Handwritten signature*  
✍

examinera l'entièreté de l'écosystème des chaînes de valeur des matières premières critiques et assurera une valeur ajoutée locale. Cela comprend, notamment, le climat des affaires, les compétences et la création d'emplois ainsi que des questions telles que le recours au travail des enfants. Conformément à sa stratégie renouvelée pour les Grands Lacs, adoptée le 20 février dernier, l'UE est prête à accompagner la RDC pour le rétablissement d'une paix durable et le passage à une économie de paix fondée sur un agenda économique positif, des investissements et des échanges commerciaux responsables.

Lors de l'ouverture du DRC Africa Business Forum, le 24 novembre 2021, le Président de la République Démocratique du Congo, Félix-Antoine TSHISEKEDI émettait le vœu de voir la RDC, qui est au centre de la production mondiale des batteries électriques, prendre le leadership de la production régionale. Il invitait ses homologues africains à saisir l'occasion qui s'offre au continent, de construire ensemble l'industrie des batteries électriques. Ledit forum a engagé les autres pays africains à contribuer au grand défi de la transition énergétique.

C'est dans ce même contexte qu'au cours du sommet Union européenne-Union Africaine du 18 février 2022, les États africains et européens ont exprimé leur volonté de renforcer leur coopération pour la transition énergétique et d'explorer les voies d'engagement d'un partenariat stratégique sur les chaînes de valeur durables des matières critiques.

Afin d'atteindre l'objectif de neutralité carbone en 2050, l'Union européenne a entamé un virage historique dans sa production industrielle et renforce ses stratégies d'approvisionnement en minéraux critiques avec les pays dotés de ces ressources stratégiques. Avec cette dynamique, l'Union européenne est prête à contribuer au développement des mécanismes intra-régionaux de gestion et de gouvernance durables de chaînes de valeur des ressources naturelles.

La RDC qui dispose des ressources naturelles indispensables à cette transition, ambitionne notamment de développer une chaîne de valeur locale et un marché autour de l'industrie des batteries, des véhicules électriques et des énergies renouvelables en Afrique.



La RDC a exprimé la volonté de voir ses partenaires, dont l'Union européenne, s'investir résolument et sincèrement dans la stabilisation de sa partie Est et dans le renforcement d'un dispositif conduisant à une exploitation durable et un commerce responsable.

Les deux parties réaffirment leur détermination à mettre en œuvre les engagements qui découleraient de ce nouveau partenariat.



Fait à Kinshasa, le 04 mars 2023